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在铁路宁波站南北广场高架平台上，东西两边共有4个黄色格
纹状区域。老司机们都知道，那是导流线——不能压，不能停，拍到
了要挨罚。然而，根据昨天铁路警方提供的数据，仍然有许多驾驶员
在这里“以身试法”：春运头一周，每天有近百起违章行为。

早在去年6月，本报就报道过南广场高架平台上的黄色导流线
区域平均每天有80起违停被处罚一事。大半年过去，违停现象似乎
随着春运开始越来越严重。同时，记者也从本地一些论坛上留意到，
有车主发出质疑：为什么要设导流线，何不撤掉以缓解交通拥堵？

南广场高架平台违停车辆较多
春运首日，记者在采访中注意到，南广场高架平台西边匝道口附

近的黄色导流线上，满满当当停了5辆车。匝道口往下，更是一溜烟
停了近10辆车。而在这些区域的醒目位置，都悬挂着警示牌：高架
平台为交通严管区，禁止停放一切车辆，违者拍摄拖离。

然而，许多车主似乎对此警示牌不屑一顾，压线、违停处处可
见。铁路宁波站派出所民警康帅说，这应该是驾考科目一的内容，

“导流线在高速匝道和一些复杂的路口应该很常见，主要起到车行其
线的作用，黄色实线就是‘一堵墙’，怎么可以停车呢？”

这时，一辆黑色越野车慢慢驶进了导流线区域，右边前后车轮压
了线。民警提示：“这里不能停车。”“我马上就走，人在后面，已经来
了。”这名驾驶员解释，后面沿路临停的车太多了，他都没找到地儿，
所以往前开了一会，希望民警“通融”一下。

不过，在民警的坚持下，这名驾驶员还是往前开出了导流线区
域，打双闪临停在了匝道处，并很快驶离。民警解释，《道路交通安全
法》已明确：导流线属于禁止标线的一种，车辆必须按规定的路线行
驶，不得压线或越线行驶，也不得随意在导流线区域掉头或停放。

容易拥堵的路段为何不能撤掉导流线
至于为何仍有车主在这里违停，民警认为，除了一部分车主确实

是不懂之外，还有一些车主是掉以轻心了，“在市区一些地方的导流
线区域，确实是没怎么摄录和处罚的，但火车站的高架平台不同，警
示牌上写得很清楚了，是‘交通严管区’，一旦被拍摄到肯定是要接受
处罚的。”

至于一些网友认为，既然高架平台上的道路本来就很容易堵，为
何不取消导流线以缓解交通拥堵的压力。对此，铁路交警部门认为

“并不可取”。民警表示，高架平台道路确实容易拥堵，但一些司机不
自觉，经常会出现加塞和违停，使得道路变得更加拥堵，所以撤销导
流线并不一定能起到疏通的效果。

此外，如果撤掉导流线，那么隐患就“一目了然”了。民警指着前
方路口说：“导流线这片区域稍宽，如果开进来，前面口子收紧，还是
要开回去，又要变道。”如今上下客的车辆和社会车辆都往这里过，车
流量很大，频繁变道十分危险。

导流线区域交通事故多发
记者注意到，南广场高架平台东边是上坡路线，车流本就拥挤，

仍有许多车主将车开进导流线区域后，在前方强行加塞回车流，这样
反倒造成刮擦事故多发。据统计，在1月份的30起事故中，竟有27
起是因在导流线区域抢道、加塞导致的刮擦，占比高达90%。

据了解，虽然北广场高架平台车流量相对不大，但也有一些“马
大哈”车主觉得黄色导流线区域没有占用行车道，或许是停车的“好
去处”，导致违停行为时有发生。春运期间，导流线区域违停行为一
直高居不下，这里极需要引起广大车主注意。

“处罚不是目的，希望广大车主加强交通法规的学习，服从现场
执勤交警的管理，主动避开黄色导流线区域行驶。”铁路警方表示，除
了导流线区域，目前还发现有车主在下高架的路肩区域停车、候客、
逗留，下一步交警部门将加强执法，确保高架行车安全畅通。
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铁路宁波站高架平台

黄色导流线区域违停现象严重
九成刮擦事故在此发生，这几天每天处罚车辆近百起

交警在对违停车辆执法处理。

春运期间，进出宁波火车站的车辆比平时多得多，或许有人对发生在
那里的每天近百起违章已习以为常。但难道春运期间火车站就该是车辆
违章“爆表”的地方吗？

先就事论事。司机在不该停车的地方停了车，不该压线的地方压了
线，不该加塞的地方加了塞，而这些地方明明有显著的标识。违法行为被
抓现行或摄录后，警察想不处罚都难。这一点应该没啥好说的。但话说
回来，对于罚款扣分无所谓的司机毕竟是少数，为什么每天仍有这么多的
司机“以身试法”？这里面的多种原因，就值得细细推究。

去过火车站的司机都知道，春运期间，这片人流车辆拥堵、路况标识
复杂的区域，很容易引发司机尤其是新手的紧张与烦燥。在这种情况下，
管理与引导稍有欠缺，发生违章就成了大概率事件。

还有，一方面是司机对火车站周边配套道路、停车位等相关设施的高
需求，另一方面是上下客车辆和社会车辆都往这里过导致车流量巨大，以
及相关设施相对欠缺的现实。比如，导流线不能停车的常识，一些司机并
非完全不懂，但对很需要停车的司机来说，他还有“性价比”更高的选择
吗？在目前，如果仅靠有限的警力进行引导劝阻，显然难以扭转车辆违章

“爆表”的态势。
在目前火车站周边道路等硬件设施很难改观的情况下，扭转车辆违

章“爆表”的态势，需要司机与管理方共同配合。司机除了要遵纪守法，去路
况如此复杂的区域之前，先通过地图或者实地踏勘一下行车路线，总比莫名
其妙地吃一张罚单划算吧？管理方除了现场劝导与处罚，是否还可以通过
大数据等技术手段，通过对道路、标识的科学管理和合理设置，再辅之以预
警等办法，有效降低车辆违章的概率。老实说，每天有这么多的车辆在这里
频频违章，要说管理方一点也没有责任，恐怕也很难讲得通。

更重要的是，随着城市的发展，今后宁波很可能还要修建新的火车站
点，目前这里的规划缺陷、违章“爆表”教训与管理经验，今后或许都能派
上用场。本来嘛，火车站车辆违章“爆表”就不该是正常现象。
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